

L'Angleterre ayant continué ses annexions et ayant absorbé ces nouvelles colonies, les Boërs continuèrent leur marche vers le Nord-Ouest et allèrent fonder l'Etat du Transvaal, sous la conduite de Prétorius, qui devint chef de la nouvelle république et devait donner son nom à la capitale.

L'indépendance du Transvaal avait été reconnue en 1852 par la Grande-Bretagne. Mais les prétextes d'intervention dans les affaires intérieures du Transvaal ne manquèrent pas, et, en 1877, un commissaire anglais accompagné d'environ 30 hommes se présenta à Prétoria.

Les Boërs comprirent que, derrière ce simple commissaire, se tenait la force du puissant empire britannique. Ils se soumirent, à la condition de conserver leur langue nationale. Leurs demandes furent tenues pour non avenues : ils se révoltèrent. L'Angleterre a été obligée de reconnaître leur indépendance en 1884, en conservant un droit de *veto* sur les conventions conclues entre le Transvaal et les puissances étrangères.

Le président actuel de la république du Transvaal est Mr Krüger. Il a fait partie, avec Prétorius et le général Joubert, chef actuel de l'armée boër, du gouvernement qui a conservé à la république Sud-Africaine son indépendance.

Le président Krüger ou "l'oncle Paul," comme l'appellent ses concitoyens, né en 1825, est fils d'un fermier hollandais. Il a contribué à la fondation de la république du Transvaal, en 1852.

Quoiqu'il occupe depuis cette époque une place importante dans la nouvelle république, il n'a rien perdu de son extérieur de brave fermier hollandais, et porte avec gaucherie le large ruban vert, symbole de ses hautes fonctions de président. Sous ces allures rustiques, le président Krüger cache une finesse de véritable diplomate et une énergie peu commune.

La superficie du Transvaal est d'environ 3000000 kilomètres carrés, soit plus de la moitié de la France. Le nombre des habitants est estimé actuellement à près de 800,000.

Le Transvaal est enclavé entre les possessions anglaises et portugaises du sud de l'Afrique. Il communique avec l'extérieur par la baie de Delagoa, qui est reliée à Prétoria par un chemin de fer. Aussi les Anglais ont-ils cherché plus d'une fois à s'emparer de ce point qui eût mis le Transvaal à leur merci.

La capitale, Prétoria, ne compte que 8 000 habitants, tandis